

PRESS RELEASE

APG and EPEX SPOT to launch 15-minute contracts in Austria on 1 October 2015

Cross-border matching with German and Swiss Intraday market from the start

Paris / Vienna, 9 September 2015. Trading of 15-minute contracts will be extended to the continuous Intraday market in Austria as of 1 October 2015, subject to successful member testing. The Austrian transmission system operator (TSO) APG, its German counterparties Amprion, Tennet and TransnetBW, the European Power Exchange EPEX SPOT and its clearing house European Commodity Clearing (ECC) have closely cooperated on this extension in the recent months. Following the reduction of the cross-border intraday lead time to 60 minutes on the Austrian-German border by 16 July 2015, the introduction of 15-minute contracts in Austria becomes possible through the adaptation of scheduling and capacity systems by the Austrian and German TSOs. Right from the start, cross-border matching with German and Swiss 15-minute contracts is an integral part of the extension, so that these contracts now span across three countries.

“15-minute contracts have proven to be a key facilitator for the evolution European power markets face nowadays”, says Jean-François Conil-Lacoste, Chairman of the Management Board of EPEX SPOT. “Austrian market participants will benefit from this flexibility instrument, as well as from the instant cross-border liquidity with Germany and Switzerland.”

“In the current European context of growing challenges for more trading flexibility and integration of renewable energy, 15-minute contracts for cross-border trading between Austria and Germany as well as domestic trading in Austria provide an opportunity for Austrian market participants to optimise their positions closer to real time”, says Thomas Karall, Member of the Board of Austrian Power Grid.

15-minute contracts were first introduced in December 2011 on the German Intraday market and have since then been a success story. They were extended in June 2013 to Switzerland at the moment of the launch of the Swiss Intraday market, with the possibility to match these contracts across the German-Swiss border. Since December 2014, a complementary 15-minute call auction on the German Intraday market provides a clear cut price signal. Over 10 TWh have been traded in 15-minute contracts since launch, with a volume of well over 300 GWh per month in the recent months across all segments.

The European Power Exchange EPEX SPOT SE operates the short-term electricity markets for Germany, France, Austria and Switzerland. EPEX SPOT owns 100% of APX Group (including Belpex), operator of the short-term electricity markets for the Netherlands, the United Kingdom and Belgium. Striving for the creation of a European single market for electricity, EPEX SPOT shares its expertise with partners across the continent and beyond. EPEX SPOT is a European company (Societas Europaea) in corporate structure and staff, based in Paris with offices in Amsterdam, Bern, Brussels, Leipzig, London and Vienna. 275 companies trade over 450 TWh of electricity on EPEX SPOT and APX every year – one third of its countries' electricity consumption. EPEX SPOT is held by EEX Group, part of Deutsche Börse, and European electricity transmission system operators. For more information: www.epexspot.com

Austrian Power Grid AG (APG) is Austria's independent transmission system operator and as such responsible for the domestic high-voltage grid. The APG grid spans about 3.500 km of powerlines, which are constantly managed, maintained and further developed along the increasing economic needs. In close cooperation with the TSOs of fellow European states the APG grid is a crucial basis for the realization of a free European electricity market.

CONTACT

Wolfram Vogel • Director Public Affairs & Communications
EPEX SPOT SE • 5 boulevard Montmartre • 75002 Paris (France)
E-mail press@epexspot.com • Tel +33 (0) 1 73 03 61 32

Fritz Wöber • APG Communications
Austrian Power Grid • Wagramer Straße 19 • 1220 Vienna (Austria)
E-mail fritz.woeber@apg.at • Tel +43 (0) 50 320 56243

PRESSEMITTEILUNG

APG und EPEX SPOT starten am 1. Oktober 15-Minuten-Kontrakte in Österreich

Grenzüberschreitender Handel mit Deutschland und Schweiz von Beginn an

Paris / Wien, 9. September 2015. Der Handel mit 15-Minuten-Kontrakten wird am 1. Oktober auf den kontinuierlichen Intraday-Markt in Österreich ausgeweitet, vorbehaltlich erfolgreicher Tests mit den Handelsteilnehmern. Der österreichische Übertragungsnetzbetreiber (ÜNB) Austrian Power Grid (APG), seine deutschen Pendant Amprion, Tennet und TransnetBW, die Europäische Strombörse EPEX SPOT und ihr Clearinghaus European Commodity Clearing (ECC) haben für diese Ausweitung in den vergangenen Monaten eng zusammengearbeitet. Erst am 16. Juli war die Vorlaufzeit für den grenzüberschreitenden Intraday-Handel an der deutsch-österreichischen Grenze auf 60 Minuten reduziert worden. Nun wird die Einführung von 15-Minuten-Kontrakten in Österreich durch Anpassungen der Fahrplan- und Kapazitäts-Systeme seitens des österreichischen und der deutschen ÜNB möglich. Der grenzüberschreitende Handel mit deutschen und schweizerischen 15-Minuten-Kontrakten ist von Beginn an ein integraler Bestandteil der Ausweitung, die Kontrakte erstrecken sich damit nunmehr über drei Länder.

„15-Minuten-Kontrakte sind ein Schlüssel bei der Bewältigung der derzeitigen Entwicklung der Strommärkte in Europa“, sagt Jean-François Conil-Lacoste, Vorstandsvorsitzender der EPEX SPOT. „Österreichische Marktteilnehmer werden von diesem Flexibilitätsinstrument profitieren, ebenso von der sofortigen grenzüberschreitenden Liquidität durch Deutschland und die Schweiz.“

„Die Integration erneuerbarer Energien und der Wandel hin zu mehr Flexibilität im Handel stellt die Akteure der europäischen Energiewirtschaft vor wachsende Herausforderungen. Die Einführung der 15-Minuten-Kontrakte bietet den österreichischen Marktteilnehmern sowohl im innerösterreichischen als auch im grenzüberschreitenden Handel zwischen Deutschland und Österreich die Möglichkeit, ihre Handelspositionen weiter zu optimieren“, sagt Thomas Karall, Mitglied der Geschäftsführung der Austrian Power Grid.

15-Minuten-Kontrakte wurden zuerst auf dem deutschen Intraday-Markt eingeführt und sind seitdem eine Erfolgsgeschichte. Im Juni 2013 wurden sie zum Zeitpunkt der Einführung des Schweizer Intraday-Markts auf die Schweiz ausgeweitet – mit der Möglichkeit, diese

Kontrakte grenzüberschreitend mit Deutschland zu handeln. Seit Dezember 2014 liefert eine ergänzende 15-Minuten-Eröffnungsauktion auf dem deutschen Intraday-Markt ein klares Preissignal auf 15-Minuten-Basis. Über 10 TWh wurden seit dem Start in 15-Minuten-Kontrakten gehandelt, und seit Jahresbeginn wurden weit über 300 GWh monatlich gehandelt.

Die Europäische Strombörse EPEX SPOT SE betreibt die Märkte für kurzfristigen Stromhandel für Deutschland, Frankreich, Österreich und die Schweiz. EPEX SPOT hält 100 % an der APX Group (inklusive Belpex), die die Märkte für kurzfristigen Stromhandel für die Niederlande, das Vereinigte Königreich und Belgien betreibt. Die Europäische Strombörse trägt zur Schaffung eines europäischen Binnenmarkts für Strom bei und teilt ihre Erfahrung mit Partnern auf dem Kontinent und weltweit. Gesellschaftsform der EPEX SPOT (Societas Europaea) und ihre Belegschaft sind durch und durch europäisch. Die Börse hat ihren Sitz in Paris und Niederlassungen in Amsterdam, Bern, Brüssel, Leipzig, London und Wien. 275 Unternehmen handeln jährlich über 450 TWh Strom an der EPEX SPOT und der APX – ein Drittel des Strombedarfs der abgedeckten Länder. EPEX SPOT ist Mitglied der EEX-Gruppe, Teil der Deutschen Börse. Europäische Strom-Übertragungsnetzbetreiber sind an der EPEX SPOT beteiligt. Weitere Informationen: www.epexspot.com.

Die Austrian Power Grid AG (APG) ist Österreichs Regelzonenführer und betreibt das heimische Stromübertragungsnetz auf der Hochspannungsebene. Das APG-Netz erstreckt sich auf einer Trassenlänge von etwa 3.500 km, welches das Unternehmen mit einem Team von 450 Spezialistinnen und Spezialisten betreibt, instand hält und laufend den steigenden Anforderungen seitens Wirtschaft und Gesellschaft anpasst. In enger Zusammenarbeit mit den Netzbetreibern der europäischen Nachbarländer schafft APG mit einem leistungsfähigen Übertragungsnetz die Grundlage für die Entwicklung eines EU-weit liberalisierten Strommarkts.

KONTAKT

Wolfram Vogel • Director Public Affairs & Communications
EPEX SPOT SE • 5 boulevard Montmartre • 75002 Paris (Frankreich)
E-Mail press@epexspot.com • Tel +33 (0) 1 73 03 61 32

Fritz Wöber • APG Communications
Austrian Power Grid • Wagramer Straße 19 • 1220 Wien (Österreich)
E-Mail fritz.woeber@apg.at • Tel +43 (0) 50 320 56243